

大館市教育委員会会議録

日 時 平成30年10月25日(木)
午後1時45分
場 所 大館市役所 3階
第1委員会室

大館市教育委員会

大館市教育委員会会議録

1 開会の日時	日 時	平成30年10月25日(木)	午後1時45分
及び場所	場 所	大館市役所 3階	第1委員会室

2 出席委員の氏名(4名)

教育長職務代理者	山 田 和 人	委 員	根田 穂美子
委 員	清 野 克 子	委 員	小笠原 正卓

3 欠席委員の氏名(なし)

--	--	--	--

4 委員以外の出席者職氏名

(なし)

5 出席した職員の職氏名

教 育 長	高 橋 善 之	学校教育課長補佐	小松原 功 秀
教 育 次 長	本 多 恒 博	学校教育課長補佐	伊多波 卓 美
教 育 監	山 本 多鶴子	生涯学習課長補佐	田 中 達 哉
教育総務課長	加 賀 安 長	中央公民館長	山 口 和 博
学校教育課長	金 子 広 英	歴史文化課長補佐	大 井 和 博
生涯学習課長	一 関 留美子	スポーツ振興課長補佐	佐 藤 税
歴史文化課長	若 宮 司	教育総務課総務係長	篠 村 朋 子
スポーツ振興課長	松 田 新 一		
教育総務課長補佐	成 田 浩 司		

6 会議録署名委員 教育長・山田委員

7 会 議 書 記 教育総務課 総務係長 篠村 朋子

8 教育長報告

- | | |
|-----|-------------------------------|
| (1) | 「秋田県学力向上フォーラム in 大館」の開催について |
| (2) | 大館市伝統文化親子教室事業(地域展開型)の進捗状況について |

9 議 事

協議第13号	大館市立武道館に関する条例の廃止について
協議第14号	大館市立体育館に関する条例の一部改正について
協議第15号	大館市公園条例の一部改正について
協議第16号	大館市二井田陸上競技場に関する条例の一部改正について
協議第17号	大館市営野球場に関する条例の一部改正について
協議第18号	大館市花岡総合スポーツ公園に関する条例の一部改正について
協議第19号	平成30年度12月補正歳出予算要求の概要について

10 その他

- | | |
|-----|--|
| (1) | |
| (2) | |

議 事 の 経 過	
	開会 午後 1 時 4 5 分
教育長	<p>ただ今より教育委員会会議を始めます。 会議録署名委員については私と山田委員にお願いします。</p>
教育長	<p>会議録についていかがだったでしょうか。</p> <p>(「異議なし」の声あり)</p> <p>それでは、承認とさせていただきます。 では、4の(1)教育長の報告事項をお願いします。</p>
学校教育課長	<p>(「秋田県学力向上フォーラムin大館」の開催について)を、資料により報告)</p>
教育長	<p>質問、ご意見などはありませんか。</p>
委員	<p>いよいよこの日を迎えるわけですが、先日の「わか杉っ子！育ちと学び支援事業フォーラムin大館」で、思ったことを話したいと思います。山本教育監の全体会での説明であったように、約10年かけて、保育園、幼稚園の体制が整ってきたのですが、行政も教育委員会と子ども課との横のつながりを持ちながら、子どもたちを育ててきたわけです。その子どもたちの姿を全国に情報発信し、1300人の方たちに見ていただけたことは、とても素晴らしいことだと思います。それを踏まえ、11月に開催の「秋田県学力向上フォーラムin大館」では、市内全部の学校が公開授業となりますが、参観する学校は1校であるため、どの学校も魅力的であるのでもうすでに学校を決めかねています。どの学校の子どもたちも先生方も頑張っている、張り切っているだろうと期待感でいっぱいです。</p>
委員	<p>今回は、大館国際情報学院中学校、大館鳳鳴高等学校の公開授業もあり、大館市の連携された教育が全国に発信される素晴らしい機会であるため、楽しみしています。</p>
委員	<p>子どもたちが発する学びのシンフォニーを全国からいらっしゃる皆さんに見ていただけるのは、一市民としてとても楽しみです。大館の教育が全国に広がるのを楽しみにしています。</p>
委員	<p>私が教育委員になったことと今とでは、まさしく隔世の感があります。全国の方々にお越しいたいて授業を見ていただけるというのは、大館の教育が確固たる地位を確立しているからこそと思います。大館市民として喜ばしいことです。ここに至るまでの皆さんのたゆまぬ精進とご尽力に、この場を</p>

<p>教育長</p>	<p>お借りして深く感謝申し上げます。</p> <p>教育の産業化という言葉を聞きますが、私は、産業の教育化も重要ではないかと考えています。これからの企業には大館の教育を受けた子どもたちが入ってきます。産業の教育化によって会社が変わられるかもしれません。このフォーラムは、そういう期待を持ちながら、核となる人材が育っていく過程を全国の皆さんに見てもらいたい機会だととらえています。</p> <p>ありがとうございます。今回のフォーラムの特色として、市内の全部の学校と国際情報学院中学校、大館鳳鳴高校と小、中、高すべてを対象としている点ですが、育ちと学び支援事業フォーラムでは保育園、幼稚園を対象とし、10月24日は比内支援学校の公開研究会があり、12月には桂桜高校のカリキュラムマネジメントの研究会があり、大館市内の学校が偶然にも公開研究会の対象となっていることに、時代の要請と必然性を感じています。そういう意味では、8年間、大館が目指してきた集大成ではないかと考えています。今回の一連の公開研究会を通して、大館のこれまでやってきたことと、これからさらに目指すべきものを見極めながら、大館そして、県外にまで発信していきたいと考えています。</p> <p>次に教育長の報告（2）をお願いします。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>（「大館市伝統文化親子教室事業の進捗状況について」を、資料により報告）</p>
<p>教育長</p>	<p>質問、ご意見などはありますか。</p>
<p>委員</p>	<p>茶道や華道の実費負担はありますか。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>茶道及び華道の自己負担は、1回500円となります。</p>
<p>委員</p>	<p>とてもいい試みなので、参観させていただきたいのですが。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>ぜひ、お願いいたします。</p>
<p>教育長</p>	<p>実施会場も、大館神明社、鳥潟会館、桜櫓館などいろいろな場所で、面白いですね。</p>
<p>委員</p>	<p>能楽の喜多流について、講師の方をお招きするとなると大変な金額がかかると思いますが、予算で足りるのでしょうか。</p>
<p>生涯学習課長</p>	<p>日程調整等を重ねて、旅費は十分足りる範囲で賄えます。</p>

高橋教育長	では、5の議事に入ります。(1)～(6)までの説明をお願いします。
スポーツ振興課長	(「大館市立武道館に関する条例の廃止について」 「大館市立体育館に関する条例の一部改正について」 「大館市公園条例の一部改正について」 「大館市二井田陸上競技場に関する条例の一部改正について」 「大館市営野球場に関する条例の一部改正について」 「大館市花岡総合スポーツ公園に関する条例の一部改正について」 を資料により説明)
委員	指定管理から外す、外さないの基準は何ですか。
スポーツ振興課長	大館地域では、樹海体育館、長根山陸上競技場、高館テニスコートですが、例えば、樹海体育館であれば、イベントでの収益が発生するため、指定管理者の収益を上げることができる施設かできない施設かを、指定管理から外す、外さないの基準としています。比内地区では、比内体育館、達子森野球場、達子森スキー場がありますが、イベントのやり方次第では収益を上げることができると考えています。田代地区でも、グリアス田代、田代野球場で構成されているので、収益が発生すると考えています。それとは別に、地区の体育館は、通常、社会人チームや、学校での利用とほぼ決まっているため、収益を上げることが厳しい状況ですので、指定管理から外して直営で運営したいと考えています。
教育長	他に質問がなければ、「承認」といたします。 続いて(7)の説明をお願いします。
各課長	(「平成30年度12月補正歳出予算要求の概要について」を資料により説明)
教育長	質問等ありますか。
委員	就学援助費についてですが、対象人数を教えてください。
学校教育課長	10月1日現在の数字で、 要保護が小学校で17名、中学校で12名、合計29名 準要保護は小学校が427名、中学校が251名、合計678名 特別支援は、小学校が79名、中学校が33名、合計112名です。
委員	対象者が増えている要因は何なのでしょう。先日、公民館に行ったとき、「子ども食堂」をやっており、とても賑わっている光景を目にしました。調

	<p>理する人やお手伝いする人などがボランティアで行っており、ニュースでは子ども食堂の話を書きますが、大館でもそのようなニーズがあるのだと認識いたしました。就学援助の実数を伺って、該当する子どもたちも、かかわっているのだらうと思った次第です。</p>
委員	<p>子どもの数が減少してきていることを加味して、要保護、準要保護の子どもたちの割合は増えていますか。</p>
学校教育課長	<p>手元に資料がありませんので、後ほど報告させていただきます。</p>
委員	<p>11年、学校歯科医を務めています。お口の中は家庭の状況がみえます。ケアできている子とできていない子がいて、できていない子の割合が減っていないように感じています。そのような子たちは、行政の力を借りないと厳しいのではないかと考えています。そのため、要保護、準要保護の子どもたちの割合を教えてくださいと思います。</p>
委員	<p>子ども食堂の件ですが、市民にはあまり浸透していませんが、寄付を募ってました。また、子ども食堂に誘う範囲が難しいということもあり、子ども食堂を知らない子どももいます。</p>
委員	<p>子ども食堂をやっているNPO法人は、リユースも計画しているとのこと。今、リユースのものを集めているとのこと、利用につながればいいなと思っています。子ども食堂や口腔ケア等から、子どもの実態が浮かび上がり、今の状態を知ることができるのだと思います。</p>
教育長	<p>子どもの貧困化が話題になっています。一昨年の数字だったかと思いますが、大館市の要保護、準要保護の割合は、全国標準と同じ16%と認識しています。今現在、その数値がどのような傾向に動いているのか、次回に向けて、資料を整理し、提出するようお願いいたします。</p>
教育長	<p>質問がなければ「平成30年度12月補正歳出予算要求の概要について」は承認といたします。 次にその他の報告をお願いします。</p>
スポーツ振興課長	<p>10月24日にタイ王国の脳性麻痺スポーツ協会と事前合宿実施に関する覚書を締結しました。これにより、2020年には、ボッチャ競技と障害のパラの陸上競技の事前合宿が実現できるのではないかと考えています。タイのボッチャ競技はリオのオリンピックの金メダル、このたびの世界選手権でも優勝しました。世界一のボッチャのチームがやってくるということで、私たちもボッチャ競技の普及に取り組んでいきたいと思っています。</p>

教育長	質問はありませんか。
委員	大館市でポッチャをやっている人数はどのくらいですか。
スポーツ振興課長	確実なのは、比内支援学校の生徒です。学校の講堂の中にポッチャのコートがあり、支援学校同士の大会でも実施しているということでした。
教育長	実際にやってみたのですが、ルールは単純ですぐ理解できます。小学生から高齢者までできるため、生涯スポーツとして普及させていきたいと考えています。
教育総務課課長	(来月の開催日程について)
教育長	以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。
	会議終了時刻 午後14時50分